議会報告会に関すること

# 意見·質問·要望等

No. 1

- ①なぜ(議会報告会が)この時期の土曜の6時半なのか。桜の人口は3,500人ある。もっとみんなが来やすい時期・時間にしてもらいたい。【桜自治センター】
- ②このような議会報告会に参加するのはおおよそ60代だ。より若年層に参加を促せないか。【西根自治センター】
- ③今日の議会報告会への出席者は8人で高齢者ばかりだ。地区の問題でもあるが、議会の方ももっと若い人、例えば高校生などが出席し意見を言えるような機会になるよう工夫すべきでないか。 【街なか交流サロン「ひだまり」】
- ④災害の対処方法について、市長の回答は、「避難計画の作成についての研修会を実施し、地域防災力の向上を図っていく」とあるが、平成29年度が終わるような時に、こんな回答を載せてどうなのかと思う。時期がどうなのかと言いたかった。【高畑南公民館】
- ⑤以前は議会報告会を年2回行っていた。年2回やっていたらこういうことは無かったのではないか。【高畑南公民館】
- ⑥開催時期に合わせた回答書にしてほしい。【高畑南公民館】

# 当日の回答

- ①各地区から頂いた意見・要望を整理し、当局と協議のうえ、実現できるものは予算に反映させます。予算編成の時期から逆算した結果がこの時期になっています。曜日や時刻もこれまで試行してきましたが、ご意見を参考に今後も改善を重ねていきたいと思います。
- ②12回目となる議会報告会ですが、今後のあり方を検討しています。 地域づくりの基本は若い方々であると認識しており、若年層にター ゲットを絞った方法も一つであると考えています。
- ③その通りです。たとえば若者を対象とした一般会議を計画するなど 考えられるので、今後検討します。
- ④議会としても1年おいてしまうので、4月か5月頃に議会報告会を開催し、皆さんから頂いた要望を次の年度に反映したいのですが、日程の調整がかなり難しい状況となっております。
- ⑤議会報告会を2回開催していた頃は、皆さんから要望を頂いて当局の回答を返すだけでしたが、それでは市民の皆様に申し訳ないと思ってきました。せっかく皆さんに集まって頂いて、皆様から頂いた要望をなんとか予算を取って実現して行かなければ市民の皆様のためにならないと考えています。次年度の予算は夏から準備が始まりますので、皆様から頂いた要望を実現するにはどうしてもこの時期になってしまいます。ご理解をお願い致します。
- ⑥議会としても努力しているところです。 いましばらくお待ち頂ければと思います。

# 議会回答

当日議員が回答したとおりです。開催時期や開催形式などについて、幅広い世代の方々より参加いただけるよう検討いたします。 【議会】

# No. 2

議会報告会に関すること

意見·質問·要望等

議会報告会で申し上げたことは、陳情になるのか、請願になるのか。 【北郷自治センター】

**当日の回答** どちら

どちらにもなりません。

### 議会回答

当日議員が回答したとおりです。地域課題の把握に今後も努めてまいります。【議会】

# Ⅱ 議会運営等に関する意見、要望等

# No. 3

# 意見·質問·要望等

①福祉タクシー券とガソリン券について。前回、非常に深刻な状況だったので要望をした(前回報告書No62)。

議会だより(第195号)では、市長に政策提言をして回答を得たと掲載しているが、市長にいつ政策提言をしたのか。この問題はそんなに時間が掛かるのか。一般質問等で早く解決できた問題だと思う。 【高畑南公民館】

②本日の資料で、市長からの回答はいつなのか。【高畑南公民館】

# 当日の回答

- ①政策提言は平成29年7月に行いました。
- ②市長から議長に届いたのは平成29年7月28日です。

# 議会回答

議会報告会後の対応については、当日議員が回答したとおりです。いただいたご意見については、可能な限り課題解決できるよう、今後も取り組んでまいります。【議会】

#### No. 4

# 議会報告会に関すること

議会報告会に関すること

### 意見·質問·要望等

議会報告会には何度となく参加し、様々な提案をしたが「検討しています」、「金が無いからできません」との回答である。 これでは、何年たっても解決しない状態ではないか。 【小田自治センター】

### **当日の回答** 要望として承ります。

### 議会回答

地域の様々な課題について、可能な限り早急に対処できるよう、努めてまいりますが、優先順位や財政的な制約などがあることもご理解ください。【議会】

#### No. 5

# 議会報告会に関すること

#### 意見・質問・要望等

議会報告会について、報告会の趣旨は、広く市民の意見を聞いて市政に反映することだと思う。

また、昨年の議会報告会の案内状様式をわかりやすくする提案をしたが、今回も昨年と同じである。議会事務局に問いたい。 【南町公民館】

# 当日の回答

議会報告会の目的はそのとおりです。 案内状様式については議会運営委員会で協議いたします。

#### 議会回答

当日、議員が回答した通りです。議会報告会の広報の仕方だけではなく、議会報告会の在り方について、今後も議会運営委員会で検討してまいります。【議会】

# 議会運営等に関する意見、要望等

#### No. 6

# 議会報告会に関すること

# 意見·質問·要望等

①市長への要望に対する市長の回答に対し議会の考えはどうなの か。【東田町公民館】

②昨年の議会報告会の意見・要望に対しての検討結果の報告を受 けたが、市長回答だけで終わっているような感じがする。回答に対し て常任委員会でどの様な議論をしているのか。 【小田自治センター】

# 当日の回答

①「昨年の議会報告会での意見・要望に対する検討結果等につい て」の資料に基づいて内容を説明するとともに、議会報告会で頂いた 意見・要望の取り扱いについて概略を説明しました。

②皆様からの要望・提言の市長回答に対して、各常任委員会として 議論、精査を行い、方針としてご報告をさせていただいております。 ご理解ください。

#### 議 会 答

当日議員が回答したとおりです。今後も、市民にとって、緊急性や重要性が高い事項については、集中的、優先的に調査・検討してま いります。【議会】

# No. 7 意見·質問·要望等

議会報告会に関するこ

福祉タクシー券とガソリン券の併用を昨年、要望し進みましたこと

に、御礼を申し上げる。 4年前、障害者に対するアンケート調査で「市に対する意見・要望がある方は書いてください」とあったので書いた。

ところが2年半経っても返事はこないので、このことをある議員に話 をしたら、一昨年の夏のある日に突然電話がきて、要望については 「できません。」とのことだけで、できない理由についての話はなかっ

た。 それで去年の議会報告会でお願いした。個人で市に何かを要望し ても全く無視はさみしい。

福祉タクシー券・ガソリン券は我々のような、素人が考えると一つの 予算を2つに分ければ済む話ではないかと思う。それすらやる気が

何かあった時は議員にお願いしないと進まないのかと思った。 【高畑南公民館】

当 の回答 日

ありがとうございます。

議 答 会 回

地域課題の把握と解決に、今後も努めてまいります。【議会】

No.8 議会改革に関すること

#### 意見·質問·要望等

- ①議員数の多い・少ないは、何を基準に判断されているか。 【東田町公民館】
- ②議員定数については、最小の経費で最大の効果を上げる考えで検討いただきたい。【東田町公民館】
- ③議員報酬はいくらなのか。人口が減少すれば定数も少なくて済むのではないか。柴田町と比べても角田市は多いと思う。 【桜自治センター】
- ④定数・報酬は次回選挙前に決めるべきだ。どんな働きをしているのかわからない議員もいる。【桜自治センター】

# 当日の回答

- ①議員の定数については、人口・市の面積などの基準とする考え方もあるが、議会改革検討会議で検討中です。
- ②議会改革検討会議で検討中です。
- ③議員報酬は月額面で35万3千円です。定数も報酬も議会が自ら決めますが、こういった皆さんからのご意見を参考にしながら、報酬・定数に関しても、議会改革検討会議で検討中です。
- ④議会改革検討会議で検討中です。

# 議会回答

当日議員が回答したとおりです。本市の適正な議員定数や報酬については、これまでも議会内の議会改革検討会議において検討しておりますが、結論には至っておりません。今後も、市民の皆様のご意見や、議会審議の在り方など多角的に議論を重ね、結論を出していきたいと考えております。【議会】

#### No. 9

#### 議会等への要望等に関すること

#### 意見·質問·要望等

- ①道の駅決定段階では反対の議員がいたが、平成31年春開業予定なので、17人の議員がひとつにまとまり、成功させるための努力をお願いしたい。要望です。【小田自治センター】
- ②道の駅に対する反対の声を聞くが、建設することが決まったわけだから、みんなで議論し、智恵を出し合って、良いものにしていくべきではないか。【東根自治センター】
- ③道の駅について、このままだと赤字になるようだが、角田市をPRする絶好の機会だと思う。担当部局に任せっぱなしではなく、議会としても赤字にしないような提案を積極的に行って欲しい。 【南町公民館】

#### 当日の回答

- ①要望として承ります。
- ②形として見えない部分もありますが、想いは同じであります。
- ③おっしゃる通りです。議会としてもきちんと取り組んでまいります。

# 議会回答

産業建設常任委員会を中心に議会一丸となり、今後も市全体の活性化や賑わいの創造に資するよう、検討してまいります。【議会】

# Ⅱ 議会運営等に関する意見、要望等

#### No. 10

# 議会等への要望等に関すること

#### 意見·質問·要望等

道の駅に関して、ここまで来たら成功させたい気持ちは皆同じだと 思う。問題は、遠方から来る方と街なかの接点をどうするかだと思う。 共通点、要求やニーズに叶ったものをどう作るかだ。頑張っていただ きたい。【南町公民館】

# 当日の回答

議会としても真摯に検討してまいります。 なお、当局に伝えます。

# 議会回答

産業建設常任委員会を中心に議会一丸となり、今後も市全体の活性化や賑わいの創造に資するよう、検討してまいります。【議会】

魅力ある道の駅を目指して、頑張ってまいりますので、市民の皆様の御協力をお願いいたします。【商工観光課】

#### No. 11

# 議会等への要望等に関すること

### 意見·質問·要望等

道の駅についてもっともっと詰めないといけないし、現状では、市民に伝わってきていない。私の感覚では、7割くらいの方は、あそこまでわざわざ買い物には行かないだろうと思う。そういうことも含め、議会がOKしたのだから、スタートした事業は失敗できない。どうしたら成功するのか、農業の館の様にならないよう、議会として関わって欲しい。【老ヶ崎住宅集会所】

# 当日の回答

昨年暮れに当局は市民の皆様に知っていただくために、地区説明会を実施しました。議会としても、今後より具体的に、誰が方向性を出し、誰が直接運営に関わっていくのか等明らかにされてくると思いますので、是々非々の立場で議論させていただきます。また、まだまだ周知不足である事は、当局に伝えます。

# 議 会 回 答

産業建設常任委員会を中心に議会一丸となり、今後も市全体の活性化や賑わいの創造に資するよう、検討してまいります。【議会】

議会の報告のとおり、12月に9地区で説明会を開催いたしました。 また、出荷申し込みをいただいた方には、会議の場において整備状 況や事業の進捗状況についても説明をしてまいりました。

平成30年度は、広報かくだにPRスペースを設ける予定としていますので、道の駅の整備状況等について積極的に情報発信してまいります。【商工観光課】

#### No. 12

# 議会等への要望等に関すること

#### 意見·質問·要望等

協働のまちづくりについて、各地区で行っている協働のまちづくり に議員も入って、共有していくべきではないか。【枝野自治センター】

#### 当日の回答

要望として受け止め、検討させていただきます。

# 議会回答

当日議員が回答したとおりです。また、地域課題の把握に今後も努めてまいります。【議会】

#### No. 13

#### 議会等への要望等に関すること

#### 意見·質問·要望等

県道丸森柴田線は、丸森町民の通行も多いので、改良工事促進のため、丸森町議会と連携して取り組んではどうか。 【枝野自治センター】

#### 当日の回答

要望と受け止め、検討させていただきます。

### 議会回答

県に対し、本市ではこれまでも再三要望して参りましたが、東根地区内の道路改良工事完了後に対応する旨回答を得ているようですので、今しばらくお待ちください。【議会】

# Ⅱ 議会運営等に関する意見、要望等

#### No. 14

# 議会等への要望等に関すること

### 意見·質問·要望等

小田地区は、冬場に凍結したままの道路が多くみられる。 日当たりを良くするためには樹木の伐採が必要であり、補助金等を 検討してもらえないか。【小田自治センター】

# 当日の回答

樹木の伐採については、多面的機能支払交付金等で行っている 地域もあります。

### 議会回答

民地における樹木の伐採等については、所有者が行うこととなっていることから、市で行うことは難しいと考えます。

凍結しやすい市道がある場合は市(都市整備課)で融雪剤を配布 いたしておりますので、担当課にご相談いただき、融雪剤の散布に つては地域の方々のご協力をお願いいたします。【議会】

#### No. 15

#### 議会への要望等に関すること

# 意見·質問·要望等

隈東地区は、沢沿いの田が多く高齢化時代になってきて耕作が難 しい。他の用途に使いたいが法の縛りがあり用途変更ができない。議 会として委員会を立ち上げ検討できないか。【東根自治センター】

#### 当日の回答

法の縛りがあり、簡単に農振農用地を外すことはできません。

# 議会回答

農業従事者の高齢化や人口減少、耕作放棄地の増加などによる 農村地域の問題は、本市に限らず全国的な課題となっております。 農地の有効活用については、議員活動の中で多くの方々と意見交 換をしたり、他自治体の事例を参考にするなどして、検討してまいりま す。【議会】

#### No. 16

# 議会等への要望等に関すること

#### 意見-質問-要望等

枝野橋への入り口、国道113号とバイパス合流地の花壇はこれまでとてもきれいだったが、今は荒れ放題になっている。なんとかできないものか。【北郷自治センター】

#### 当日の回答

調査します。

#### 議会回答

当該地は、地区住民の方々が国土交通省より堤防敷地の一部を借用し花の植栽を行ってこられましたが、地区の事情により借用地を返却し、植栽を取りやめたようです。市内における地域の景観向上の各種取り組みについては、今後も無理のない範囲で、住民の方々からのご協力を賜りたいと存じます。【議会】

#### No. 17

#### 議会等への要望等に関すること

#### 意見•質問•要望等

角田市内の鎮守の杜(神社や寺)は地域住民の心のよりどころとして大切だが、経済的に疲弊している。整備やイベント開催などになにか支援はいただけないものか。氏子や檀家も市民ではないか。 【街なか交流サロン「ひだまり」】

### 当日の回答

ご要望として承ります。

#### 議会回答

日本国憲法において『政教分離』とするとされており、自治体が神 社やお寺に支援することは禁止されており、支援をすることができま せん。ご理解願います。【議会】